
Protokoll 
 

zur fiktiven Ratssitzung der Samtgemeinde Land Hadeln  
im Planspiel Pimp Your Town! 

 
 

                       
                    Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 

Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

 

TAGESORDNUNG: 
 
 
I. ÖFFENTLICHER TEIL 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 und Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 
 
II. ANTRÄGE 
 
1 der Fraktion BOB zu Winterdienst in Kleinstraßen 

✌  Jugend, Soziales und Senioren  
  
2 der Fraktion JDFO (Junge Demokratische Fraktion Otterndorf) zu 

Jugendzentrum in Cadenberge erneuern  ✌ 
 Jugend, Soziales und Senioren  
  
3 der Fraktion Willi wills wissen zu Öffentliches W-LAN 

✌  Jugend, Soziales und Senioren  
  
4 der Fraktion BOB zu Bessere Beleuchtung 

✌  Jugend, Soziales und Senioren  
  
5 der Fraktion JDFO (Junge Demokratische Fraktion Otterndorf) zu 

Modernere Rutschen in der Wasserumgebung  ✌ 
 Jugend, Soziales und Senioren  
  
6 der Fraktion Willi wills wissen zu Eine Jugendreise 

✌  Jugend, Soziales und Senioren  
  

___________________________________________________________________________ 

Ort der Sitzung: Gymnasium Otterndorf 

Datum der Sitzung: 08.03.2024 

Uhrzeit der Sitzung: 10:45 Uhr 
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7 der Fraktion BOB zu Günstigere Zug- und Bustickets 
✌  Jugend, Soziales und Senioren  

  
8 der Fraktion JDFO (Junge Demokratische Fraktion Otterndorf) zu 

Bahnhofsgebäude Erneuerung in Cadenberge  ✌ 
 Jugend, Soziales und Senioren  
  
9 der Fraktion Willi wills wissen zu Mehr öffentliche Trinkstellen für 

Hunde ✌ 
 Jugend, Soziales und Senioren  
  
10 der Fraktion BOB zu Bessere Bus - und Bahnverbindung  

✌  Jugend, Soziales und Senioren  
  
11 der Fraktion JDFO (Junge Demokratische Fraktion Otterndorf) zu 

Schnellerer Glasfaserausbau ✌ 
 Jugend, Soziales und Senioren  
  
12 der Fraktion Willi wills wissen zu Streichel-Zoo 

✌  Jugend, Soziales und Senioren  
  
13 der Fraktion BOB zu Mehr Jugendfreizeitmöglichkeiten  

✌  Jugend, Soziales und Senioren  
  
14 der Fraktion JDFO (Junge Demokratische Fraktion Otterndorf) zu 

Aufklärung zum Thema Rauchen  ✌ 
 Jugend, Soziales und Senioren  
  
15 der Fraktion Willi wills wissen zu Imbiss Wasserskianlage 

✌ 
 
 

 
 

Jugend, Soziales und Senioren  
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16 der Fraktion BOB zu Bessere Fahrrad- und Joggingwege  ❒  Schule und Sport  
  
17 der Fraktion JDFO (Junge Demokratische Fraktion Otterndorf) zu 

Das Anschaffen von mehrlagigem klopapier  ❒ 
 Schule und Sport  
  
18 der Fraktion Willi wills wissen zu Verbesserung des Jahnplatzes in 

Otterndorf  ❒ 
 Schule und Sport  
  
19 der Fraktion BOB zu Mehr/Bessere Angelplätze und Stege  ❒  Schule und Sport  
  
20 der Fraktion JDFO (Junge Demokratische Fraktion Otterndorf) zu 

Zebrastreifen zwischen Lidl und der Schule ❒ 
 Schule und Sport  
  
21 der Fraktion Willi wills wissen zu Minifeld (Kunstrasenplatz) ❒  Schule und Sport  
  
22 der Fraktion BOB zu Neue Badeinsel für den Badesee ❒  Schule und Sport  
  
23 der Fraktion JDFO (Junge Demokratische Fraktion Otterndorf) zu 

Sportplatz erneuern  ❒ 
 Schule und Sport  
  
24 der Fraktion Willi wills wissen zu Eine Rutsche in der Soletherme 

Otterndorf  ❒ 
 Schule und Sport  
  
25 der Fraktion BOB zu Verbesserte Duschen in den Sporthallen ❒  Schule und Sport  
  
26 der Fraktion JDFO (Junge Demokratische Fraktion Otterndorf) zu 

Warmes Wasser an Schulen  ❒ 
 Schule und Sport  
  
27 der Fraktion Willi wills wissen zu Mehr gegen Rechts ❒  Schule und Sport  
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28 der Fraktion BOB zu Ein neuer Bike-Park ❒  Schule und Sport  
  
29 der Fraktion JDFO (Junge Demokratische Fraktion Otterndorf) zu In 

den Pausen drinnen sein  ❒ 
 Schule und Sport  
  
30 der Fraktion Willi wills wissen zu Volleyballplatz in Cadenberge  ❒ 
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31 der Fraktion BOB zu Säuberung des Otterndorfer 

Strands/Badesees. ✺ 
 Umwelt und Klima  
  
32 der Fraktion JDFO (Junge Demokratische Fraktion Otterndorf) zu 

Verbesserung des öffentlichen Nahverkehrs in Dörfern ✺ 
 Umwelt und Klima  
  
33 der Fraktion Willi wills wissen zu Mülltrennung auf der Straße ✺  Umwelt und Klima  
  
34 der Fraktion BOB zu Mehr Pflanzungen von Bäumen ✺  Umwelt und Klima  
  
35 der Fraktion JDFO (Junge Demokratische Fraktion Otterndorf) zu 

Neuer Bahnübergang in Cadenberge an der B73 ✺ 
 Umwelt und Klima  
  
36 der Fraktion Willi wills wissen zu Mehr Pflanzen gegen CO2 ✺  Umwelt und Klima  
  
37 der Fraktion BOB zu Mehr Naturlandschaften  ✺  Umwelt und Klima  
  
38 der Fraktion JDFO (Junge Demokratische Fraktion Otterndorf) zu 

Mehr Blühstreifen in Otterndorf ✺ 
 Umwelt und Klima  
  
39 der Fraktion Willi wills wissen zu Mehr Grünfläche in Land Hadeln ✺  Umwelt und Klima  
  
40 der Fraktion BOB zu Mehr Mülleimer in der Samtgemeinde ✺  Umwelt und Klima  
  
41 der Fraktion JDFO (Junge Demokratische Fraktion Otterndorf) zu 

Straßen erneuern  ✺ 
 Umwelt und Klima  
  
42 der Fraktion Willi wills wissen zu Mehr Müllsammel-Aktionen  ✺  Umwelt und Klima  
  
43 der Fraktion BOB zu Geschwindigkeitenkontrolle  ✺  Umwelt und Klima  
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44 der Fraktion JDFO (Junge Demokratische Fraktion Otterndorf) zu 
Mehr beleuchtete Radwege  ✺ 

 Umwelt und Klima  
  
45 der Fraktion Willi wills wissen zu Wasserspender ✺  Umwelt und Klima  
  



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion BOB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend, 

Soziales und Senioren  
 

 
 

✌ TOP 1 
 
Winterdienst in Kleinstraßen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass es auch in Kleinstraßen einen 
Winterdienst gibt.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Strengere ordungsamtliche Durchsetzung der Räumpflicht im Winter.  
 
Begründung 
Die Kleinstraßen sind im Winter bei Schnee und Eis häufig sehr rutschig. Wenn man mit 
dem Fahrrad oder zu Fuß die Straßen nutzt, kann man schnell ausrutschen und sich 
verletzen. Dies ist vorallem für Schüler/-innen gefährlich, wenn sie zur Schule gehen oder 
fahren.   
 
Fenja und Marika   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion JDFO (Junge Demokratische 
Fraktion Otterndorf) für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Jugend, 
Soziales und Senioren  

 
 
 

✌ TOP 2 
 
Jugendzentrum in Cadenberge erneuern  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass in dem Jugendzentrum in Cadenberge die 
Sofas durch neue ersetzt werden.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Wird weiter gegeben an die Gemeinde Cadenberge wegen fehlender 
Zuständigkeit.  
 
Begründung 
Die Sofas im Jugendzentrum in Cagenberge sollten durch neue ersetzt werden, damit sich 
Jugendliche wohler fühlen und sich auch ausruhen können. Ein weiterer Grund wäre, dass 
mehr Jugendliche ins Jugendzentrum gehen und das bereits investierte Geld ins 
Jugendzentrum nicht umsonst war.   
 
Malia   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion Willi wills wissen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Jugend, Soziales und Senioren  
 

 
 

✌ TOP 3 
 
Öffentliches W-LAN 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass es in Land Hadeln öffentliches W-LAN 
geben soll.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Das bestehende Wlan-Netz soll erweitertet werden. 
 
Im Rat: Nur an touristischen Hotspots (bspw. Einkaufsläden) 
 
Begründung 
Damit man, wenn man unterwegs ist, auch auf öffentliches W-LAN zurückgreifen kann, 
zum Beispiel wenn man sich verläuft, gucken kann, wo man hingehen muss, um zurück zu 
finden oder eine Nachricht an jemanden schreiben kann.  
 
Lilia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

43 Ja / 1 Nein / 7 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion BOB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend, 

Soziales und Senioren  
 

 
 

✌ TOP 4 
 
Bessere Beleuchtung 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass es bessere Straßen oder 
Radwegbeleuchtung gibt z.B. von Otterndorf bis Osterbruch, Cadenberge nach Hemmoor 
und Odisheim nach Steinau.   
 
Begründung 
Das Thema ist wichtig, weil es mit passender Beleuchtung ein niedrigeres 
Unfall/Verletzungsrisiko gibt und es ein paar Menschen mehr motivieren wird, mit dem 
Fahrrad zu fahren.  
 
Jaro und Max   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion JDFO (Junge Demokratische 
Fraktion Otterndorf) für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Jugend, 
Soziales und Senioren  

 
 
 

✌ TOP 5 
 
Modernere Rutschen in der Wasserumgebung  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass Wasserrutschen vor allem im 
Schwimmbad, aber auch am Badesee in Otterndorf gebaut werden.  
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, da es keine Wasserrutschen gibt und wenn es welche gäbe, 
würden mehr Leute dort hinkommen, sowie auch die Touristen, da es für alle mehr Spaß 
macht.  
 
Felicitas   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion Willi wills wissen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Jugend, Soziales und Senioren  
 

 
 

✌ TOP 6 
 
Eine Jugendreise 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass über die Stadt eine Jugendreise in 
verschiedene Länder angeboten wird. Zum Beispiel nach Spanien, Griechenland oder 
nach Amerika. Und dann so für 1-2 Wochen in das Land. Man trifft sich irgendwo mit allen, 
die mitfahren, an einem Ort und fährt dann mit einem Bus.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Schulen sollen Partnerschaften mit Schulen im Ausland bilden, um 
Austausch zu ermöglichen. 
 
Begründung 
Man kann die Reisen machen, damit man selbstständig wird und damit man auch mal was 
anderes sehen kann. Außerdem auch, um mit Freunden Zeit zu verbringen und um neue 
Leute kennenzulernen.  
 
Luisa  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

7 Ja / 5 Nein / 6 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

24 Ja / 13 Nein / 14 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion BOB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend, 

Soziales und Senioren  
 

 
 

✌ TOP 7 
 
Günstigere Zug- und Bustickets 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass die Zug- und Bustickets günstiger gemacht 
werden, vor allem für Schüler/-innen.   
 
Begründung 
Da man als Jugendliche/-r häufig nicht so viel Geld hat, ist es oft nicht möglich, sich Zug- 
oder Bustickets zu kaufen, da diese sehr teuer sind. Daher wäre es sinnvoll, die Tickets 
günstiger zu machen. Eine Möglichkeit wäre ein kostenloses 49 € -Ticket für alle Schüler/-
innen.   
 
Fenja und Marika   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion JDFO (Junge Demokratische 
Fraktion Otterndorf) für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Jugend, 
Soziales und Senioren  

 
 
 

✌ TOP 8 
 
 
Bahnhofsgebäude Erneuerung in Cadenberge  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass in Cadenberge die Bahnhofsgebäude 
erneuert werden sollten. Es sollen außerdem der Schimmel und Graffiti entfernt werden.   
 
Begründung 
Wenn man das Bahnhofsgebäude erneuert, fühlt man sich automatisch wohler und es ist 
alles viel hygenischer, so würden auch mehr Menschen dorthin kommen und sich weniger 
ekeln.  
 
Miridona   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Antrag zurückgezogen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion Willi wills wissen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Jugend, Soziales und Senioren  
 

 
 

✌ TOP 9 
 
Mehr öffentliche Trinkstellen für Hunde 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass es mehr öffentliche Trinkstellen für Hunde 
gibt, an Stellen wie Bushaltestellen, Bäcker oder insgesamt an Orten, wo es keine 
natürlichen Wasserstellen gibt.  
 
Begründung 
Damit die Hunde von den Hundebesitzern auf Spaziergänge etwas trinken können, sodass 
sie sich abkühlen können und dass sie keinen Hitzschlag oder weiteres bekommen und 
dazu, dass sie auch die Spaziergänge ohne zu starkes Hecheln beenden können.   
 
Lina   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

5 Ja / 9 Nein / 4 Enthaltung / Abgelehnt  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion BOB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend, 

Soziales und Senioren  
 

 
 

✌ TOP 10 
 
Bessere Bus - und Bahnverbindung  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass es bessere Bushaltestellen geben sollte. 
Es soll einen überarbeiteten Zugverkehr geben (nicht so lange Wartezeiten). Mehr 
Busfahrten von Otterndorf in die Nebenorte.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es sollen lediglich die Bahnverbindungen verbessert werden.  
 
Im Rat: Die Samtgemeinde sorgt für bessere Haltestellen, der Landkreis soll sich um 
bessere Verbindungen kümmern. 
 
Begründung 
Oft fahren Eltern und diese müssen nicht mehr so oft fahren, wenn die Kinder mit dem Bus 
oder Zug fahren können. Damit Kinder auch bei schlechtem Wetter Bus fahren, braucht 
man bessere Bushaltestellen.   
 
Jaro und Max   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

51 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion JDFO (Junge Demokratische 
Fraktion Otterndorf) für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Jugend, 
Soziales und Senioren  

 
 
 

✌ TOP 11 
 
Schnellerer Glasfaserausbau 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass der Ausbau von Glasfaser schneller 
vollzogen wird.  
 
Begründung 
Der Glasfaserausbau dauert zu lange, und viele Anwohner beschweren sich. Über ein 
Glasfaserkabel, welches z.B. ein halbes Jahr aus der Wand hängt.  
 
Jannik  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Antrag zurückgezogen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion Willi wills wissen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Jugend, Soziales und Senioren  
 

 
 

✌ TOP 12 
 
 
Streichel-Zoo 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass es einen Streichelzoo auf einer Grünfläche 
in Otterndorf geben soll. Folgende Tiere könnten darin sein: Ziegen, Schafe, Alpaka, 
Hasen, Meerschweinchen, Schildkröten und Hängebauchschweine.  
 
Begründung 
Damit die Kinder der Samtgemeinde die Tiere streicheln und liebgewinnen können. 
Außerdem würden sie in ihrer Freizeit an die frische Luft kommen und Spaß mit Tieren 
haben. Auch für Touristen wäre es eine Attraktion.   
 
Lea   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

5 Ja / 12 Nein / 1 Enthaltung / Abgelehnt  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion BOB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Jugend, 

Soziales und Senioren  
 

 
 

✌ TOP 13 
 
 
Mehr Jugendfreizeitmöglichkeiten  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass es mehr Jugendfreizeitmöglichkeiten gibt. 
Es soll einen Pacour / Skateboard-Platz in Cadenberge geben. Außerdem bessere 
Spielplätze, die auch Möglichkeiten für Jugendliche bieten. Außerdem soll es eine 
Jugenddisco als Treffunkt (ohne Alkohol) geben.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Wird weiter gegeben an die Gemeinde Cadenberge wegen fehlender 
Zuständigkeit.  
 
Begründung 
Durch diese Veränderungen würden Jugendliche mehr raus gehen und sich draußen 
beschäftigen, da diese Möglichkeiten gegeben sind und sie mehr Spaß draußen hätten, da 
die Jugendlichen mehr Möglichkeiten zum Treffen hätten .  
 
Stella und Sarah   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion JDFO (Junge Demokratische 
Fraktion Otterndorf) für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Jugend, 
Soziales und Senioren  

 
 
 

✌ TOP 14 
 
Aufklärung zum Thema Rauchen  
 
Beschlussvorschlag 
Die Samtgemeinde möge beschließen, dass Jugendliche und auch Ältere besser 
aufgeklärt werden z.B. mit Kampagnen, Projekten und Anzeigen. Finanziert wird dies mit 
mehr Steuern von wohlhabenden Einwohnern.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Schulen sollen die Aufklärung übernehmen.  
 
Begründung 
Dies ist wichtig, um die Anzahl an rauchenden Bewohnern und besonders Jugendlichen 
zu verringern, da diese immer weiter ansteigt und da Rauchen der Gesundheit stark 
schadet.  
 
Lars  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

49 Ja / 2 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion Willi wills wissen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Jugend, Soziales und Senioren  
 

 
 

✌ TOP 15 
 
 
Imbiss Wasserskianlage 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass in der Nähe von der Wasserskianlage ein 
Imbiss gebaut wird. In der Umgebung gibt es Imbisse, aber nicht an der Anlage. Der 
Inhaber hatte auch die Idee, so kann man das Gespräch mit ihm aufnehmen.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Wird weiter gegeben an den Stadtrat Otterndorf.  
 
Begründung 
Die Imbisse in der Umgebung schließen um 18 Uhr, und die Wasserskianlage ist bis 22 
Uhr geöffnet, daher können die Leute, die später da sind, sich etwas bei dem Imbiss 
holen.  
 
Thore   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

18 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion BOB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 16 
 
Bessere Fahrrad- und Joggingwege  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass neue geteerte Fuß- und Fahrradwege in 
Otterndorf im Sophienweg, der Göthestraße und der Schulstraße vom Aldi bis zum 
Schulzentrum gebaut werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Es soll Tempo 30 gelten und auf der Straße ein Fahrradweg mit 
gestrichelter Linie als Abtrennung eingerichtet werden. Außerdem allgemeine Prüfung der 
Radwege. 
 
Im Rat: Tempolimit von 30 km/h in der nähe von Schulen und Kindergärten.  
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, weil die oben genannten Fahrradwege an vielen Stellen 
Schlaglöcher haben und leider nur gepflastert sind. Sie zählen, vor allem für Schüler, zu 
den meist genutzten Radwegen in Otterndorf und ein geteerter Radweg wäre einfach 
besser, denn dann gibt es nicht mehr so viele Schlaglöcher und die Kinder können 
entspannter zur Schule fahren.  
 
Hannes und Fabian   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

33 Ja / 6 Nein / 12 Enthaltung / Angenommen 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion JDFO (Junge Demokratische 
Fraktion Otterndorf) für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Schule und 
Sport  

 
 
 

❒ TOP 17 
 
Das Anschaffen von mehrlagigem klopapier  
 
Beschlussvorschlag 
Die Samtgemeinde möge beschließen, dass mehrlagiges Klopapier an den Schulen 
angeschafft wird und keine Abrollsperren mehr da sein sollten.   
 
Begründung 
Da es insbesonderes für die Mädchen sehr unangenehm ist mit einlagigem Klopapier und 
dass die Drehsperren rausgemacht werden, da das Klopapier nicht reicht, was mit der 
Drehsperre abkommt und da es auch nicht viel teurer ist.  
 
Sontje  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 4 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion Willi wills wissen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule und Sport  
 

 
 

❒ TOP 18 
 
Verbesserung des Jahnplatzes in Otterndorf  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass der Rasen auf dem Jahnplatz (vor allem 
vor den Toren) verbessert oder erneuert wird. Zusätzlich ist die Reparatur des Flutlichtes 
ganz hinten rechts erforderlich.   
 
Begründung 
Wir spielen im örtlichen Fussballverein und merken mehrmals die Woche, wie schwer es 
ist, auf diesem Rasen zu spielen oder zu trainieren. Außerdem ist die Belichtung auf 
Teilen des Platzes extrem schwach. Wir und auch viele andere Sportler würden uns sehr 
über die Hilfe freuen.  
 
Willy und Levin  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion BOB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 19 
 
Mehr/Bessere Angelplätze und Stege  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass die Stege verbessert und auch neu gebaut 
werden. Ein Steg am Wallgraben und eine verbesserten Steg an der Zugbrücke an der 
Meder.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Samtgemeinde soll alle Stege im Gebiet der Samtgemeinde prüfen und 
wenn nötig ausbessern. 
 
Begründung 
Es macht das Angeln ziemlich schwierig, wenn man keinen Steg hat und daher wäre ein 
Steg am Wallgraben angemessen. Auch neben der Zugbrücke sollte der Steg erneuert 
werden, da dieser schräg ins Wasser geht und auch oft Leute hineinrutschen und fallen.   
 
Ermia und Hannes   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 5 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion JDFO (Junge Demokratische 
Fraktion Otterndorf) für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Schule und 
Sport  

 
 
 

❒ TOP 20 
 
Zebrastreifen zwischen Lidl und der Schule 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass wir zwischen Lidl und der Schule einen 
Zebrastreifen bekommen.  
 
Begründung 
Da Schüler und Schülerinnen unter der 10. Klasse auch gerne zu Lidl gehen würden, weil 
es dort mehr Auswahl an Essen und Trinken gibt. Ein Zebrastreifen würde das ganze um 
einiges sicherer machen, denn dann sehen auch Autofahrer, dass dort Kinder über die 
Straße wollen.  
 
Stina   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

51 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion Willi wills wissen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule und Sport  
 

 
 

❒ TOP 21 
 
Minifeld (Kunstrasenplatz) 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass in Otterndorf ein Kunstrasenplatz in Form 
eines Minifeldes gebaut wird. Das würde sich an der Stelle des jetzigen Tennenplatz 
anbieten.  
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, weil es in Otterndorf wenig gute Möglichkeiten gibt, Fußball zu 
spielen. Viele Plätze sind voll mit Maulwurfshaufen, die unregelmäßig entfernt werden. Es 
ist uns besonders wichtig, damit die Jugend auch auf vernünftigen Fußballplätzen spielen 
kann. Auf Kunstrasenplätzen können nämlich keine Maulwurfshaufen entstehen. Und man 
kann auf einem kleiner Platz seine Technik besser weiterentwickeln.  
 
Arne   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

16 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion BOB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 22 
 
Neue Badeinsel für den Badesee 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass die alte Badeinsel durch eine neue Insel 
ersetzt wird. Außerdem möge der Rat beschließen, dass die Algen am Boden des Sees 
entfernt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Badeinsel soll gereinigt und in Stand gehalten werden, außerdem soll 
sie unten geschlossen werden, damit Kinder nicht mehr darunter hindurch schwimmen 
können.  
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, damit die Menschen mehr Spaß am Badesee haben und dort 
mehr machen können. Dies hat den Vorteil, dass dann mehr Menschen zum Badesee 
kommen würden und sich die Buden oder Imbisse mehr lohnen.  
 
Vincent  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

18 Ja / 1 Nein / 32 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion JDFO (Junge Demokratische 
Fraktion Otterndorf) für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Schule und 
Sport  

 
 
 

❒ TOP 23 
 
Sportplatz erneuern  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass der Sportplatz der OBS Cadenberge 
erneuert wird, also die Laufbahn, der Basketballplatz und die Sprunggrube.   
 
Begründung 
Damit man ihn besser nutzen kann.   
 
Celina   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion Willi wills wissen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule und Sport  
 

 
 

❒ TOP 24 
 
Eine Rutsche in der Soletherme Otterndorf  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass eine neue Rutsche in der Soletherme 
Otterndorf gebaut wird. Es sollte eine Reifenrutsche mit coolen Effekten sein. Außerdem 
sollte man seine Rutschdauer und seine Geschwindigkeit sehen können.  
 
Begründung 
Da das Schwimmbad für Jugendliche immer uninteressanter wird, wünschen wir uns, 
zusammen mit viele anderen Jugendlichen, eine Rutsche in der Soletherme Otterndorf.   
 
Marlon und Timo  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

 Ja /  Nein /  Enthaltung / Antrag zurückgezogen   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion BOB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 25 
 
 
Verbesserte Duschen in den Sporthallen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass die Duschen in einigen Sporthallen 
verbessert werden sollen.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Die Gesamtsituation, die Sanitäranlagen und Umkleiden sollen geprüft 
werden. 
 
Begründung 
In einigen Sporthallen, wie z.B. Cadenberge, sind die Duschen ziemlich veraltet, daher 
wäre es sinnvoll, die Duschen zu erneuern. Dies wäre vor allem für die Mannschaften, die 
in den Hallen Sport betreiben, sinnvoll, damit sie anschließend dort duschen können.   
 
Ermia und Fabian   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 0 Nein / 6 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion JDFO (Junge Demokratische 
Fraktion Otterndorf) für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Schule und 
Sport  

 
 
 

❒ TOP 26 
 
Warmes Wasser an Schulen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass es in allen Schulen warmes Wasser gibt.   
 
Begründung 
Da es in den meisten Schulen nur kaltes Wasser gibt. Zum Beispiel beim Händewaschen 
frieren einem dadurch die Hände ein im Winter.   
 
Lisa   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

6 Ja / 8 Nein / 5 Enthaltung / Abgelehnt  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion Willi wills wissen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule und Sport  
 

 
 

❒ TOP 27 
 
Mehr gegen Rechts 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass in dieser Gemeinde mehr gegen 
Rechtsextremismus gemacht wird, da es meiner Meinung nach zu wenig bestraft wird. 
Außerdem sollte zum Beispiel mit Gedenktafeln darauf hingewiesen werden, wer Opfer 
von Rechtsextremismus wurde.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Der Samtgemeinderat soll die Schule kontaktieren und mit ihr zusammen 
etwas organisieren. 
 
Begründung 
Wir finden, dass viel zu wenig über das Thema gesprochen wird. Das Thema ist auch 
immer noch sehr aktuell und wir finden, dass vor allem schon in jungen Jahren darüber 
informiert werden sollte.  
 
Lukas   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

13 Ja / 0 Nein / 6 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

25 Ja / 0 Nein / 26 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion BOB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Schule und 

Sport  
 

 
 

❒ TOP 28 
 
Ein neuer Bike-Park 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass ein Bike-Park in der Nähe von 
Cardenberge oder der Wingst entsteht, der folgende Attraktionen enthält: eine Jumpline, 
Tables und ein Rindenmulchsprung.   
 
Begründung 
Ein weiterer Ort, an dem die Jugendlichen ihre Freizeit verbringen können, würde Sinn 
machen. Außerdem gibt es im Umkreis keinen anderen Bike-Park.  
 
Marius und Mika   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

7 Ja / 4 Nein / 8 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion JDFO (Junge Demokratische 
Fraktion Otterndorf) für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Schule und 
Sport  

 
 
 

❒ TOP 29 
 
In den Pausen drinnen sein  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass Schüler und Schülerinnen bei kaltem 
Wetter, wie zum Beispiel bei Schnee, starkem Wind etc. drinnen bleiben dürfen.   
 
Begründung 
Es ist wichtig, weil viele sich beschweren, dass sie bei blödem Wetter draußen sein sollen. 
Viele erkälten sich deswegen.   
 
Polina  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 2 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion Willi wills wissen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Schule und Sport  
 

 
 

❒ TOP 30 
 
Volleyballplatz in Cadenberge  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass ein neuer Volleyballplatz im Wingster 
Schwimmbad und vor dem JuZ in Cadenberge gebaut wird.   
 
Begründung 
Auf diesen Volleyballplätzen kann man nicht richtig spielen, weil es entweder zu klein ist 
oder weil sie ungünstig platziert sind.   
 
Lukas, Arne und Mathis   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

8 Ja / 7 Nein / 4 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion BOB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt und 

Klima  
 

 
 

✺ TOP 31 
 
Säuberung des Otterndorfer Strands/Badesees. 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass der Strand/Badesee öfters gesäubert wird.  
 
Begründung 
Weil es viel besser für uns und für die Tiere ist. Damit man sich nicht verletzt und die Tiere 
das nicht essen .  
 
Lara   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

11 Ja / 3 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion JDFO (Junge Demokratische 
Fraktion Otterndorf) für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Umwelt und 
Klima  

 
 
 

✺ TOP 32 
 
Verbesserung des öffentlichen Nahverkehrs in Dörfern 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass die Busse moderner und besser werden. 
Ebenso soll der öffentliche Nahverkehr verbessert werden, indem Züge und Busse in 
andere Orte regelmäßiger und häufiger fahren und es mehr Nahverkehr gibt.  
 
Begründung 
Wir stellen den Antrag, da die Jugend so selbstständiger wird. Man ist nicht mehr auf 
seine Eltern angewiesen, um sich mit Freunden aus anderen Orten zu treffen und um 
Einkaufen zu gehen. Dazu besteht die Möglichkeit, dass man mit seinen Freunden in 
einen anderen Ort oder in eine andere Stadt fahren kann. Es ist aber nicht nur für 
Jugendliche da, sondern hilft auch älteren Menschen, die nicht mehr gut laufen können 
oder zu unsicher bzw. zu alt sind, um Auto zu fahren. Es ist ein wichtiges Thema, da es 
die Umwelt schützt, wenn Menschen den Nahverkehr nutzen und dadurch weniger Auto 
fahren, aber auch, weil man sich, unabhängig vom Führerschein, leichter und schneller 
fortbewegen kann.  
 
Tonia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

17 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

50 Ja / 0 Nein / 1 Enthaltung / Angenommen  

  
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion Willi wills wissen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt und Klima  
 

 
 

✺ TOP 33 
 
Mülltrennung auf der Straße 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass in der Nähe von Kirchen, Schulen und 
Kindergärten, an deren Straßen, mehr Trennmülltonnen sowie Glastonnen stehen, weil 
diese Plätze sehr belebt sind und viele Menschen ihren Müll auf die Straße werfen.   
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOP 40. 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 40 aus dem Ausschuss. Außerdem soll es mehr 
Aufklärung für jüngere Klassen geben.  
 
Begründung 
Wir wollen diesen Antrag stellen, um eine bessere Mülltrennung im Land Hadeln zu 
bekommen und um auch schon den Kleinsten zu zeigen, wie wichtig Mülltrennung ist und 
um die Müllverarbeitung zu erleichtern.   
 
Martin und Leon  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

9 Ja / 4 Nein / 4 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

41 Ja / 1 Nein / 9 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion BOB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt und 

Klima  
 

 
 

✺ TOP 34 
 
Mehr Pflanzungen von Bäumen 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass in der Samtgemeinde Land Hadeln mehr 
Bäume gepflanzt werden.  
 
Änderungen / Ergänzungen 
Im Ausschuss: Zusammengelegt mit TOPs 36, 37, 38 und 39. 
 
Im Rat: Zusammengelegt mit TOP 36, 37, 38 & 39 aus dem Ausschuss. Es soll Automaten 
geben an öffentlichen Plätzen, an denen man sich Samen kaufen kann. 
 
Begründung 
Es werden oft Bäume gefällt, aber keine nachgesetzt und da Klimaschutz ein immer 
größeres Thema wird, sollten sogar noch mehr Bäume als die die gefällt werden, 
nachgepflanzt oder neu gepflanzt werden.  
 
Julia  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

14 Ja / 0 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

51 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

  
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion JDFO (Junge Demokratische 
Fraktion Otterndorf) für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Umwelt und 
Klima  

 
 
 

✺ TOP 35 
 
Neuer Bahnübergang in Cadenberge an der B73 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen,  einen neuen Bahnübergang in Cadenberge zu 
bauen, der über die Bahngleise führt und als Brücke für den Verkehr dient.  
 
Begründung 
Es geht darum, dass man an dem Bahnübergang sehr lange warten muss und dadurch 
wird der CO2-Ausstoß vergrößert durch die wartenden Autos und die Zeit der Autofahrer 
wird dadurch stark beansprucht und der Berufsverkehr wird dadurch entlastet.  
 
Benjamin und Tim   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

8 Ja / 2 Nein / 7 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion Willi wills wissen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt und Klima  
 

 
 

✺ TOP 36 
 
Mehr Pflanzen gegen CO2 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass es mehr Pflanzen auf beispielsweise 
Grünflächen gibt, um gegen CO2 vorzugehen. Man könnte Blumen oder Bäume in Parks 
pflanzen. Parks, wie zum Beispiel der bei der Tennisabteilung, würden eine gute Fläche 
bieten. Man könnte mit Aufrufen zum Pflanzen dafür sorgen, dass die Menschen für das 
Thema sensibilisiert werden.   
 
Begründung 
Besonders in der heutigen Zeit muss etwas für die Umwelt getan werden, um unseren 
nächsten Generationen einen schönen Platz zum Leben zu ermöglichen.   
 
Charlotte und Elena   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion BOB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt und 

Klima  
 

 
 

✺ TOP 37 
 
Mehr Naturlandschaften  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass mehr Naturlandschaften in unserer 
Samtgemeinde geschaffen werden.  
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, um mehr Naturlandschaften zu schaffen, da immer weniger 
Natur gelassen wird. Es werden immer mehr Gebäude gebaut und keine Natur gelassen. 
Der Klimawandel wird immer stärker und immer mehr Lebensraum wird kaputt gemacht.  
 
Blanca   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion JDFO (Junge Demokratische 
Fraktion Otterndorf) für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Umwelt und 
Klima  

 
 
 

✺ TOP 38 
 
Mehr Blühstreifen in Otterndorf 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass in Otterndorf mehr Blühstreifen 
geschaffen/gesät werden, zum Beispiel an freien Grünflächen oder Seitenstreifen.  
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, da man durch Blühstreifen den Ort insgesamt verschönern 
könnte und eventuell auch, damit man Touristen anziehen könnte. Außerdem würde man 
damit gleichzeitig etwas Gutes für die Umwelt und Insekten tun. Ebenso ist es ein schöner 
Anblick für die Einwohner selbst und ältere Menschen.   
 
Sara  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion Willi wills wissen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt und Klima  
 

 
 

✺ TOP 39 
 
Mehr Grünfläche in Land Hadeln 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass mehr Grünflächen in Land Hadeln 
gepflanzt werden, um dort beispielsweise zu picknicken oder auch um Otterndorf 
attraktiver zu machen.  
 
Begründung 
Wir wollen diesen Antrag stellen, um für ein schöneres und grüneres Otterndorf zu sorgen, 
um mehr Bäume und Blumen für bessere Luft zu pflanzen, um die Stadt für Touristen 
attraktiver zu machen und um das allgemeine Klima in Otterndorf zu verbessern.  
 
Elena und Charlotte   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion BOB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt und 

Klima  
 

 
 

✺ TOP 40 
 
Mehr Mülleimer in der Samtgemeinde 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass mehr Mülleimer in der Samtgemeinde 
Land Hadeln an zentralen Punkten angelegt werden.  
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag weil uns aufgefallen ist, dass es zu wenig Mülleimer gibt und 
Menschen einfach ihren Müll auf den Boden werfen.  
 
Lena   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion JDFO (Junge Demokratische 
Fraktion Otterndorf) für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Umwelt und 
Klima  

 
 
 

✺ TOP 41 
 
Straßen erneuern  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass alte und kaputte Straßen in der 
Samtgemeinde Land Hadeln entweder verbessert oder erneuert werden.   
 
Begründung 
Wir stellen diesen Antrag, da viele Straßen in der Samtgemeinde Land Hadeln sehr 
kaputt, veraltet oder abgesackt sind. Gerade auf den Dörfern muss teilweise sehr 
vorsichtig gefahren werden aufgrund der abgesackten Straßen. Dadurch entstehen 
Schäden, sei es bei den Fahrzeugen selbst oder bei einem daraus entstehenden 
Verkehrsunfall.   
 
Finja  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 0 Nein / 2 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion Willi wills wissen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt und Klima  
 

 
 

✺ TOP 42 
 
Mehr Müllsammel-Aktionen  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass man das als schulische Aktion alle zwei 
oder drei Wochen machen kann. Der Müll liegt oft in Straßengräben und deswegen wäre 
das sinnvoll.   
 
Begründung 
Aufgrund des übermäßigen Mülls auf den Straßen sollen Aktionen wie diese helfen, um 
Menschen für das Thema zu sensibilisieren und zu behandeln.   
 
Felix und Jonte  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

12 Ja / 2 Nein / 3 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion BOB für die Sitzung des 
fiktiven Ausschusses für Umwelt und 

Klima  
 

 
 

✺ TOP 43 
 
Geschwindigkeitenkontrolle  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass in der Samtgemeinde Land Hadeln mehr 
Blitzer oder Pflasterkissen angeschafft werden sollten.  
 
Begründung 
Es wird öfters schneller gefahren als erlaubt ist, dadurch können mehrere Autounfälle 
passieren, da die Straßen schlecht sind. Außerdem könnte es gefährlich sein, wenn 
Kinder oder Senioren über die Straße wollen und die Autofahrer schneller fahren als 
erlaubt.  
 
Sandra   
 
Abstimmung im Ausschuss:  

8 Ja / 3 Nein / 6 Enthaltung / Angenommen  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion JDFO (Junge Demokratische 
Fraktion Otterndorf) für die Sitzung des 

fiktiven Ausschusses für Umwelt und 
Klima  

 
 
 

✺ TOP 44 
 
Mehr beleuchtete Radwege  
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, dass mehr Radwege in der Samtgemeinde 
Land Hadeln entstehen und die Radwege besser beleuchtet werden.   
 
Begründung 
Ich beantrage, dass mehr Radwege, welche auch beleuchtet werden sollen, entstehen, da 
viele Schüler/innen mit dem Fahrrad zur Schule kommen und da es im Winter morgens 
meist noch dunkel ist, der Schulweg ist dann nicht so sicher. Durch mehr Radwege und 
bessere Beleuchtung wären die Schulwege sicherer.   
 
Greta  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

15 Ja / 2 Nein / 0 Enthaltung / Angenommen  

 
Abstimmung im Rat:  

39 Ja / 2 Nein / 10 Enthaltung / Angenommen  

 
 
  
 
 
 
 



Antrag 

                       
                    

                          
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die 
Entwicklung des ländlichen Raums. Hier 
investiert Europa in die ländlichen Gebiete. 

Der Fraktion Willi wills wissen für die 
Sitzung des fiktiven Ausschusses für 

Umwelt und Klima  
 

 
 

✺ TOP 45 
 
Wasserspender 
 
Beschlussvorschlag 
Der Samtgemeinderat möge beschließen, Wasserspender in ganz Otterndorf zu verteilen 
und sie regelmäßig zu warten und zu säubern. Dies ginge zum Beispiel im Park.  
 
Begründung 
Da es im Sommer immer ziemlich schnell warm wird und nicht jeder Wasser dabei hat, 
macht es Sinn, in Teilen von Otterndorf solche Wasserspender aufzustellen.  
 
Felix und Jonte  
 
Abstimmung im Ausschuss:  

0 Ja / 11 Nein / 6 Enthaltung / Abgelehnt  

 
 
 
 
 
 


